



PERÚ: UN AÑO DEL GOBIERNO BOLUARTE, UN BALANCE OSCURO. COMUNICADO DE FRANCE AMÉRIQUE LATINE.

(Comunicado de France Amérique Latine)

El 7 de diciembre del 2022, Dina Boluarte accedió al poder tras un golpe de Estado institucional. De inmediato, un movimiento popular con una fuerza y un nivel de consciencia política sin precedentes, iniciado en el sur andino, se propagó a todo el territorio nacional para reclamar su dimisión, el cierre del congreso, nuevas elecciones y una Asamblea constituyente.

Sordo a las protestas y a las reivindicaciones populares, el gobierno respondió con una represión brutal y sangrienta, provocando a más de setenta víctimas mortales, hechos calificados de crímenes contra la humanidad por todas las organizaciones de defensa de los derechos humanos nacionales e internacionales. Hasta ahora, los responsables no fueron preocupados o castigados mientras que las víctimas y sus familiares todavía reclaman justicia. No solamente fueron violados los derechos a la vida y a la protesta social, sino que se estableció un verdadero proceso de criminalización de los movimientos sociales con la prosecución judicial automática de sus líderes.

Durante los meses que siguieron, la derecha y la extrema derecha peruana se apoderaron de todas las instituciones y de todos los poderes del Estado, incluso el judicial, provocando una ruptura del principio democrático fundamental de independencia de los poderes. Durante la marcha en Lima el 16 de septiembre pasado, sesenta organizaciones sociales, sindicales y de defensa de los derechos humanos denunciaron aquella situación y formaron un frente democrático.

Por su lado, y en contra de la voluntad de los ciudadanos declarada por el referéndum de 2018, los diputados decidieron modificar la constitución en vigor y el sistema electoral para asegurar la continuidad de su poder.

Tras el tsunami representado por el escándalo « Odebrecht » de 2017, Perú tiene la triste fama de ser uno de los países más corruptos: sus cinco ex-presidentes están en la cárcel, se suicidaron o estuvieron bajo proceso judicial. Ahora un nuevo escándalo acaba de manchar la institución judicial al nivel más alto. La Fiscal General de la Nación, Patricia Benavides, fue inculpada por presumida dirección de una organización criminal en el seno del ministerio Público. Miembros de esta organización están detenidos ya que confesaron los hechos, como el asesor principal de la Fiscal, Jaime Villanueva. Estaban encargados de negociar los votos parlamentarios para permitir el sobreseimiento de la causa o la desaparición de sus expedientes de corrupción. ¡Ya no hay ni democracia ni justicia en Perú!

El colmo de este año oscuro manchado por un gobierno ilegítimo fue cuando el Tribunal constitucional decidió el 4 de diciembre pasado la liberación inmediata del ex dictador Alberto Fujimori, quien estaba condenado a veinticinco años de cárcel por crímenes contra la humanidad, eso a pesar de la resolución formal de la Corte Interamericana de los derechos del hombre para impedirlo. Aquella decisión fue considerada como un insulto a las víctimas y a sus familiares, en ruptura total con el contexto legal internacional. Provocó en un instante que todas las organizaciones de defensa de los derechos humanos al nivel nacional e internacional condenasen esta decisión, juntándose a la indignación y a la ira de los peruanos.

Con el fin de denunciar un año entero de este gobierno autoritario y dictatorial, el 7 de diciembre 2023, tuvieron lugar importantes manifestaciones en el país. Se reunieron en el marco de « un día de la dictadura » en repuesta a la convocación del CNUL (Coordinación Nacional unitaria de las luchas). Lxs manifestantxs dijeron « ¡No a la liberación del dictador Fujimori! », « ¡ No a la impunidad », y reclamaron justicia para todxs las víctimas y sus familias

Frente a esta situación, France Amérique Latine (FAL):

- reitera su total solidaridad con las poblaciones en lucha contra el régimen autoritario y dictatorial de Dina Boluarte y se junta a sus reivindicaciones,
- condena con fuerza la decisión ilegal de liberación del ex-dictador Alberto Fujimori.
- llama a todas las organizaciones sindicales, sociales y políticas democráticas a unirse a nosotros para exigir estar recibidos por la ministra de Europa y de los Asuntos Exteriores para evocar la situación crítica peruana,
- denuncia el silencio del gobierno francés, del presidente de la República y de la Unión Europea, y les convoca a pronunciarse con claridad para el fin de ese régimen proveniente de un golpe de Estado institucional y a declararse en contra de la puesta en libertad de un genocidio del pueblo peruano.

**Buró nacional de FAL
Paris, 12 de diciembre de 2023**